



Para hoy fueron programadas detonaciones controladas de rocas para despejar la vía: Nuevos derrumbes en la Ruta 5 dejan a Arica aislada del resto del país por tercer día consecutivo

Comité de Gestión de Emergencias y Riesgos asegura que la región del extremo norte tiene el abastecimiento de combustible asegurado para tres días y que habrá suministro por vía marítima.

MARIO ROJAS MARTÍNEZ

Con detonaciones controladas de rocas de grandes dimensiones, gracias al uso previo de una máquina perforadora, entre las 07:00 horas y las 13:00 horas de hoy se concentrarán los trabajos para despejar la Ruta 5 en la cuesta Cultura Chinchorro, al sur de Arica. Esto, luego de que derrumbes que comenzaron sobre la vía la madrugada del martes pasado se intensificaran durante las últimas horas entre los kilómetros 1.966 y 1.975 de la única carretera que conecta a esa región con el resto del país.

Un Comité de Gestión de Emergencias y Riesgos, que se constituyó para enfrentar la emergencia, informó ayer que “solo en un lapso de 24 horas se registraron cinco rodados”. Y en medio de ese escenario, el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) activó una alerta roja para facilitar el despliegue de brigadistas y recursos.

Los trabajos de remoción de rocas, que han superado los dos metros de altura, han sido suspendidos durante la noche por motivos de seguridad para los operadores de maquinarias pesadas. Todo lo anterior ha generado congestiones vehiculares de varios kilómetros hacia el norte y el sur. Estas últimas se aliviaron en parte anoche, luego de que se permitiera el paso de 150 vehículos menores, previo al cierre total para las detonaciones de hoy.

Miles de usuarios han quedado varados a la espera de que se reabra la vía. “Tenía que ir a Arica por una consulta médica y trabajo, pero estoy obligado a volver a Iquique. Ni siquiera alcanzo si tomé un vuelo de Iquique a Santiago y luego hacia Arica. La conectividad es pésima”, reclamó Javier Martínez, antes de volver a la Región de Tarapacá.

El delegado presidencial en Arica y Parinacota, Ricardo Sanzana, afirmó ayer que en forma paralela comenzaron labores “para habilitar una vía alternativa” al interior de esa región, en la comuna de Camarones, sobre todo para vehículos livianos.

“Planteamos la necesidad de atender inmediatamente a las personas varadas en Cuya (localidad ubicada a unos ocho kilómetros al sur de la zona de la emergencia) y en la Ruta 5. La falta de agua potable y electricidad



MOLESTIA DE USUARIOS.— Estos carteles y anuncios de ese tipo fueron habituales ayer en el rodoviario de Arica, que ha dejado de recibir la llegada de unos 40 buses al día, procedentes de Iquique, Antofagasta, Calama, Santiago, entre otras ciudades.

“La Región de Arica y Parinacota cuenta con autonomía. El suministro (de combustible, que llega por vía terrestre y marítima) está asegurado para dos o tres días”.

RICARDO SANZANA
 DELEGADO PRESIDENCIAL DE LA REGIÓN DE ARICA Y PARINACOTA

afecta gravemente a nuestros vecinos. La primera medida ha sido la contratación de un camión aljibe”, informó la Municipalidad de Camarones, que decretó emergencia comunal.

Con todo, las clases no fueron suspendidas, con la excepción de un jardín infantil.

Agua, baños y frazadas

Cuya, localidad con menos de un centenar de habitantes permanentes y ubicada a unos 105 kilómetros al sur de Arica, junto al límite con Tarapacá, ha estado al borde del colapso.

“Planteamos la necesidad de atender a las personas varadas. La falta de agua potable y electricidad afecta a nuestros vecinos. La primera medida ha sido la contratación de un camión aljibe”.

MUNICIPALIDAD DE CAMARONES

Ahí, zona de control carretero por parte de ambas policías y el SAG, autoridades locales dispusieron el traslado de agua potable envasada, la instalación de baños químicos y la entrega de kits de emergencia, con frazadas y pañales. A lo anterior se sumó un refuerzo para abastecer al comercio con productos de primera necesidad para las personas varadas en vehículos particulares, buses y camiones.

Otro foco de preocupación es la disponibilidad de combustible para Arica. El delegado Sanzana afirmó que “la región cuenta con autonomía”, que el suministro “está asegurado pa-

ra dos o tres días” y que no solo es por vía terrestre.

Para hoy está prevista la llegada al puerto de un buque que traslada combustible y, según la Armada, en la bahía no habría inconvenientes para realizar ese tipo de descargas.

En tanto, el rodoviario de Arica cesó sus operaciones hasta que se reabra la Ruta 5. Su administración informó que “desde el martes pasado han sido detenidas unas 50 salidas de buses al día, lo que ha afectado a cerca de dos mil pasajeros por jornada”.

En Arica también alistan albergues, en caso de ser necesario.

MARIO ROJAS M.